

第10回米原市定例教育委員会

日 時：平成23年10月17日
15時00分開会
場 所：山東庁舎 別館
第1委員会室

(出席者)

教 育 委 員：稲村委員長 河居委員長職務代理者 堀田委員 小路委員
瀬戸川教育長

教 育 部 長：川幡部長

教 育 総 務 課：岩脇課長 口分田課長補佐

学 校 教 育 課：中島課長

生 涯 学 習 課：山田課長

こ ども元気局：北川局長

東部給食センター：西村所長

図 書 館：小北館長

書 記：川 瀬

～ 山東グラウンド現場視察 ～

1 委員長あいさつ

- ふれあい体育祭について、沢山の参加者の中でも中学生が率先して参加していたように思います。学校や園の運動会についても地域の方に支えられて成り立っているのではないのでしょうか。
- 学校だよりを拝見し、“芸術の秋”を感じられる。子どもの様子が目に浮かぶ作品が製作されていた。目的を持って行事等に取り組んでいただきたいと思います。

2 事務局からの報告

【教育総務課より概要説明】

【学校教育課より概要説明】

【生涯学習課より概要説明】

【こども元気局より概要説明】

【給食センターより概要説明】

【図書館より概要説明】

委員：伊吹小学校の“ランランルーの法則”については、他の学校に派生しているということはないのでしょうか。

事務局：先日の校園長会議の中では、他校からそのような声はありませんでしたので他校への影響は現段階ではないように思います。

委員：伊吹小学校だけというのは何故なのでしょう。

事務局：こちらも驚いている状況です。

委員：上期交通事故が4件ということで双葉中学校の比率が高いように思いますが、以前お話にあったように思うのですが、通学路の見直しについては現在どのようになっているのですか。

事務局：具体的に公民館付近からの通学路について非常に危険だという声があり、対応させていただいていましたが、大きな道の歩道については使用許可ができませんでしたので、要望にある通学路の使用は実現しておりません。現状維持ということで、自道に交通指導に立っていただく必要があると思っております。

委員：生涯学習課のウォーキング講座について、各学校の『伊吹山へ登ろう』事業の取組に対する体力強化的な形で参加していただくように提案されても良いのではないのでしょうか。

事務局：検討させていただきます。

委員：図書館の蔵書点検における紛失図書の数というのはどのくらいですか。

事務局：近江図書館の蔵書点検終了時点で、昨年を上回る紛失冊数となりました。不明の要因としましては、貸出手続きの処理が確実に行われていないケースがあり、蔵書点検後に貸出処理の不手際が発覚することがあります。利用者が借りたと思われる本が、貸し出し処理がなされていないという状況が紛失冊数増加の要因の一つになっております。点検中に発見されるというケースもございますので、数としてはもう少し減少すると思います。山東図書館の紛失冊数はもう少し数が多いのですが、近江図書館の倍の貸し出し冊数がありますので、不明の数も近江図書館の2倍程度の数になると思います。しかし、新聞でもよく掲載されておりますが、不明の割合については、米原市二つの図書館については低いように思います。

委員：少年センターの補導員としての報告ですが、野一色地先に看板が設置されており、一面を事務所とし社名が明記されており、県に確認したところ、携帯電話屋ということで登録されているとの事でした。補導員で確認したところ、何も販売している様子もなく、不良品が山積みになっているような状態でした。今後も様子を見ていきたいと思っておりますので、情報提供だけさせていただきます。

委員：給食センターの事故についてテレビで拝見しましたが、事故のないようにお願いします。

委員：給食センターの食材および施設定期検査というものは、どなたが検査されるので

しょうか。

事務局：県の薬剤師会に委託しており、食材についても、毎回2点ほど提出し検査していただきます。農薬検査というよりは、細菌検査という位置づけとなっております。

委員：道の駅などに置いてある野菜にも農薬が使用されているように聞きますので、子どもが口にするので十分に気を付けていただきたいと思います。

事務局：JAの指導を受けておられる農家より野菜の提供を受けておりますので、農薬使用についても管理されているものを使用しているということになります。

委員：ブックトークはどのようにされているのでしょうか。

事務局：小学校に出前講座として寄せてもらっています。低学年を対象の場合には“読み聞かせ”や“本の紹介”等を行っております。高学年になりますと、ブックトーク本来の“一つのテーマ”に沿って本を紹介していくということになります。

委員：本格的にやろうと思うとかなり大変なのではないかと思います。

事務局：事前準備に2ヶ月を要する関係上、依頼する場合には一定期間の余裕をもって申し込んでいただく必要があります。

3 議題

議案第51号 米原市立息郷小学校および醒井小学校の統合に伴う新校設置準備委員会設置要領の制定について **【教育総務課】**

委員：山東小学校の時と同じようなものとなっているのでしょうか。

事務局：山東小学校については、いきなり「設置委員会」を設立しましたが、今回は統合までに時間もありますので、「準備委員会」の設置ということになりました。

議案承認

議案第52号 後援等名義使用承認について

【協議案件】

○ 第24回ひまわり号滋賀

【教育総務課】

【報告案件】

○ 第12回近江カップ少年サッカー大会

【生涯学習課】

○ 近江中世城跡琵琶湖一周のろし駅伝

【生涯学習課】

後援承認

5 その他

○ 東草野小学校の休校について **【教育総務課】**

事務局：事実上の廃校とせざるを得ない状況です。問題としましては、甲津原分校をどう

するののかという地域からの声がありました。地域に対しては、取り壊しという説明をさせていただきました。休校してから長期経過しており、雨漏れもしているため、数年後には取り壊しに入らないといけない状況となっておりますので、正式決定後は速やかに地域に説明をさせていただきます。もう一つは、甲賀の説明会終了後に4字全体の説明会を行いたいと思っております。跡利用の部分で校舎についてメンテナンス等をお願いしたいと考えております。小学校は休校となりますが、中学校は継続となりますので、バス配車についても小学校のみの対応となり曲谷まであがることとなります。学校の統廃合後の跡地利用については、今後一定の方向を出す必要があると考えています。

○ 息郷小学校と醒井小学校の統合について【教育総務課】

○ 長期休業中等に課業日を設ける取り組みについて【学校教育課】

委員：台風の代替えとして登校日とすることは不可能なのでしょうか。

事務局：事前に登校日の連絡を報告していただければ、可能ではあるのですが、そうなってくると週休2日制が全くなくなってしまうと思います。

○ 近江地域認定こども園の建設用地について【こども元気局】

委員：再来年からということですね。

事務局：そうです。ただし、準備は来年度くらいから早めに行いたいと考えております。

事務局：米原西保育園については、統合の準備委員会を設置せずに保護者や地域への説明を行ってきたわけですが、規模等を考えると今回は協議する場を設ける必要もあると思っております。そのためには2年前からと考えておりましたが、保護者の方々は小学校にあがることも想定した上で、学校統合や認定こども園への関心も鑑み時期を早めて準備等に入ることとなります。

委員：米原西保育園は、何か手続きを行う必要があるのですか。

事務局：平成24年3月31日までは園経営が行われますので、4月1日以降に普通財産となってから、園中の教材等については運び出す作業に取り掛かりたいと思っております。

事務局：行政側の認識以上に“認定こども園”というものの理解が保護者に浸透していないように思います。どのような違いがあって、メリットは何かという風に思っておられるようですので、整理をした上で情報提供を行っていきたいと思っております。統合に対してはとても前向きであります。

委員：認定こども園になってからの子どもの推移はどのようになりますか。

事務局：統合しても人数の増加としてはそれほどではありません。将来的には、更に先を見据えて進めていかなければいけないのですが、目先の出来ることからと思っております。

次回

第11回定例委員会 11月14日（月） 午後2時00分～
山東庁舎別館 第1委員会室

以上をもって 第10回定例教育委員会を 17時16分に終了した。